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Оборудование, набор инструмен-
тов и расходные материалы  боль-
ница скорой медицинской помощи 
получила совсем недавно, но уже 
запустила их в работу, предложив 
тем самым своим пациентам новый 
вид оперативных вмешательств, ко-
торый раньше в крае не проводился.

– Год назад у нас была тестовая 
стойка, мы обучились и провели 
около 10 операций. Это позволило 
нам понять, что методика для нас 
актуальна и интересна. Но самое 
главное, что есть контингент боль-

ных, которых нужно оперировать 
по этой методике, аппаратура по-
лучена, сегодня мы начали на ней 
работать, – говорит заведующий 
отделением травмы кисти БСМП 
Вячеслав Вигель.

Артроскопия плечевого сустава, 
которую проводят хирурги БСМП, 
представляет собой малоинвазив-
ную, то есть малотравматичную опе-
рацию. Через несколько проколов в 
сустав вводятся визуализирующее 
устройство и инструменты. Создать 
объем для манипулирования помога-

ет накачивание сустава жидкостью. 
В итоге врач видит сустав изнутри на 
специальном экране увеличенным, 
что позволяет ему осуществлять са-
мые тонкие и точные вмешательства. 
Как правило, это восстановление 
анатомической целостности сустава 
– сшивание хрящей и связок, удале-
ние суставной мышцы или блока. 

Устранение патологии ведет к нор-
мальной работе сустава. Пациенты 
– люди всех возрастов и профессий, 
в том числе спортсмены.

– В год мы планируем прово-
дить 50 – 60 операций на плечевом 
суставе, с накоплением опыта и 
дальнейшим обучением  – не менее 
150, – отмечает Вигель.

На базе отделения действует 
краевой центр травмы кисти. Там 
собираются продолжить обучение 
специалистов (сейчас методикой 
владеют только два хирурга) и рас-
ширить применение методики на 
локтевой и лучезапястный суставы.

Второй аппарат только собира-
ются осваивать в нейрохирургиче-
ском отделении, на базе которого 
работает краевой вертебрологиче-
ский центр. Заведующий отделени-
ем Евгений Черданцев поясняет:

– Холодноплазменный аппарат 
System 2000 Arthroсare применяется 
в лечении болевого синдрома при 
остеохондрозе. Показаниями явля-
ются грыжи небольших размеров и 
протрузии дисков. Эту операцию по 
степени воздействия можно назвать 
манипуляцией, которая проводится 
через пункционную иглу, введенную 
в полость межпозвонкового диска. 
Исчезновение боли отмечается мгно-
венно, сразу после выполнения про-
цедуры, еще через 2 – 4 часа можно 
ходить. Эффективность вмешатель-
ства составляет 70 – 80 процентов.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
16 ноября Ветер восточный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек., небольшая 
облачность, без осадков, гололедица, 
утром изморозь, туман.

17 ноября Ветер южный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 17 м/сек., без осадков, 
утром местами изморозь, туман.

Ветер северо-восточный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., по краю 
снег, гололедица, утром изморозь.
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Орден Дружбы
из рук президента

Президент России Владимир Путин наградит орденом 
Дружбы тракториста-машиниста из нашего края Якова 
Ульриха. Торжественная церемония вручения государ-
ственных наград пройдет 15 ноября в Москве.

Алтайский механизатор трудится в хозяйстве «Мерабилит-
ское» Кулундинского района. Всю свою жизнь он посвятил 
работе в сельском хозяйстве.

В совершенстве освоил все виды сельскохозяйственной тех-
ники и стал квалифицированным трактористом-машинистом 
первого класса. Он постоянно работает на самых ответственных 
участках, сообщили в Минсельхозе региона.

Вот это соя!
Новый сорт сои для Приобской и предгорной зон, ко-

торый будет скороспелым, урожайным и с высоким со-
держанием белка, создают алтайские селекционеры. На 
разработку перспективной новинки, ее сортоиспытание 
и районирование выделен грант в размере 2,5 миллиона 
рублей из краевого бюджета.

Работа ведется в Федеральном Алтайском научном центре 
агробиотехнологий. Предполагается, что новый сорт будет 
средним между существующими Алтомом и Надеждой. Так, 
среднеранний срок вегетации составит 90 – 95 дней, урожай-
ность превысит существующие, а по содержанию белка и 
жира он станет оптимальным для перерабатывающей про-
мышленности.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Белокуриха ждёт
важных гостей

В четверг, 16 ноября, в Белокурихе стартует II Всероссийская 
научно-практическая конференция «Разумовские чтения».

Конференция будет проходить два дня. В качестве почетных 
гостей приглашены академик РАН, президент Национальной 
курортной ассоциации Александр Разумов, завлабораторией 
«Инженерная энзимология» Алексей Егоров, заместитель пре-
зидента РАН Максим Сафонов.

На «Разумовских чтениях» обсудят охрану здоровья, оздо-
ровительный туризм, профилактическую курортологию. В 
пятницу, 17 ноября, в 10 часов состоится открытие памятника 
академику Мясникову, в 30-е годы прошлого века исследовав-
шему и описавшему в научной литературе полезные свойства 
радоновой воды белокурихинских источников.

Алёна ИВАНОВА

Двойной эффект
В этом году на поддержку племенного животноводства 

в крае направили 330 млн рублей – в два раза больше, 
чем в 2016-м. Средства были выделены из федерального 
и краевого бюджетов.

Планируется, что одним из условий участия в програм-
мах поддержки фермерства скоро станет приобретение 
племенного скота. В Минсельхозе края уверены, что такое 
взаимодействие дает двойной положительный эффект: 
племенные хозяйства будут вести реализацию, а фермер-
ские – укомплектовывать стада животными с хорошим 
генетическим потенциалом.

В регионе работает 55 племенных хозяйств. Доля племенного 
скота в общей структуре поголовья составляет 13%.

Светлана РУСИНА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

15 ноября 1949 года, № 224
«В Барнаульском клубе ДОСАВ начались занятия второго 

набора курсантов. Молодёжь города без отрыва oт производства 
получит специальности пилотов, планеристов, мотористов 
и авиамехаников.

Среди слушателей курсов – электромонтер вагоноремонт-
ного завода Владимир Азаров, строгальщик меланжевого 
комбината Анатолий Пучков, электрик станкостроительного 
завода Юрий Климонтов, ученик первой мужской средней 
школы Владимир Ашканадзе и десятки других.

П. КОНОНОВ,
председатель Алтайского крайкома ДОСАВ».

Аномальный ноябрь
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  ЖИЛЬЁ .

  ХРОНИКИ АП  .

Оперативно и легко

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

В Алтайском крае первая декада ноября вы-
далась очень теплой и даже установила 
температурный рекорд. 

В клубе ДОСАВ 

В октябре Правитель-
ство РФ приняло решение 
выдать семьям Алтайско-
го края дополнительно 13 

государственных жилищ-
ных сертификатов. Всего 
в этих семьях 25 человек. 
Все они смогут переехать 

в новое жилье, сообщает 
пресс-служба губернатора.

13 ноября в Бийске та-
кой сертификат получила 
семья Осиповых. В планах 
главы семьи Василия Оси-
пова приобретение нового 
жилья. Это прекрасный 
шанс для семьи с двумя 
детьми покинуть потенци-
альную зону подтопления 
и ветхий дом.

Соб. инф.

Если дом «уплыл»

Среди получателей жилищных сертификатов – бийчане Осиповы.

ПОДПИСКА 2018

Как рассказали в Алтай-
ском ЦГМС, средняя темпера-
тура воздуха в эти дни была 
в пределах +1…+5о С. Это на 
шесть – восемь градусов 
выше нормы.

Так, 2 ноября на метео-
станциях Горняк и Ча-
рышское, а 3 ноября на 22 
метеостанциях из 33 были 
зафиксированы  новые ре-

корды максимальной темпе-
ратуры воздуха данных дней 
за весь период наблюдений.

В Барнауле 3 ноября стол-
бик термометра достиг от-
метки +16,6о С. В результате 
был перебит предыдущий 
рекорд 3 ноября, установлен-
ный в 1978 году. Тогда было 
+14,1о С.
Светлана ЯКОВЛЕВА

  КРАТКО .

В Барнауле и Бийске выдали дополнительные 
13 сертификатов людям, которые остались 
без жилья в результате паводка в мае-июне 
2014 года. Всего с 2014 по 2017 год краевой 
Минфин вручил пострадавшим 442 жилищных 
сертификата, на которые 435 семей приоб-
рели жилье.

Мамы
из Москвы

Две коренные мо-
сквички приехали 
для рождения детей 
в Алтайский пери-
натальный центр 
«ДАР». Одна из них, 
Елена Буянова, роди-
ла там своего пер-
венца Матвея.

По ее словам, родствен-
ники сначала скептически 
отнеслись к ее решению 
рожать в Барнауле. Но она 
ни о чем не пожалела. Ус-
ловия в центре комфорт-
ные: палаты не выглядят 
больничными, в них есть 
мебель, отдельный санузел 
и душ, из окон виден сосно-
вый бор. Врачи с самого 
начала очень вниматель-
ны к пациентам и новое 
оборудование впечатляет, 
отмечает женщина.

Профессионализм вра-
чей, комфорт и новейшее 
оборудование – в москов-
ских клиниках все это 
было бы доступно только 
за 600 – 700 тыс. рублей, 
утверждает Елена. В Барна-
уле она получила помощь 
по родовому сертификату, 
сообщает Минздрав Алтай-
ского края.

Алёна ИВАНОВА

Операционная, стойка, стол и уже подготовленный к 
операции пациент, хирурги и ассистенты, анестезиологи, 
медсестры – началась первая операция с использованием 
артроскопической стойки Karl Storz, приобретенной по 
государственной программе «Развитие здравоохранения 
в Алтайском крае до 2020 года».
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Экран позволяет увидеть сустав изнутри.

Специалисты нейрохирургии оценивают показания и противопоказания.

Хирурги БСМП проводят первую операцию с помощью нового оборудования.
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Для многих кредитный потребительский коопе-
ратив нечто схожее с финансовой пирамидой. 
Так ли это? Как на самом деле работают КПК, 
предлагающие проценты по вкладам существенно 
выше, чем в банках? Кто контролирует их деятель-
ность? Что должно насторожить вкладчиков и 
не рискуют ли они при таких высоких ставках? Об 
этом нам рассказал Игорь Князев, заместитель 
управляющего Отделением Барнаул Банка России.

– Игорь Дмитриевич, были 
в Алтайском крае случаи 
банкротства КПК?

– На 1 октября этого года в 
крае зарегистрировано 88 ко-
оперативов. Фактически рабо-
тают и отчитываются 57 КПК. 
Остальные либо находятся в 
стадии ликвидации, либо в ско-
ром времени будут исключены 
из Единого государственного 
реестра юридических лиц. Сей-
час три кооператива признаны 
банкротами, назначены кон-
курсные управляющие. Имен-
но конкурсный управляющий 
производит расчеты с кредито-
рами в соответствии с реестром 
требований. Происходит это за 
счет средств от продажи иму-
щества кооператива. Отчет 
о своей работе конкурсный 
управляющий направляет не 

нам, а в арбитражный суд. По-
этому финансовой статистики 
по банкротству КПК у нас нет.

– Расскажите, как именно 
контролируется деятель-
ность КПК? Банк России 
участвует в этом про-
цессе?

– КПК контролируют саморе-
гулируемые организации (СРО). 
Их работу в свою очередь про-
веряет Банк России. Мы не вы-
даем лицензии кооперативам, 
а формируем государственный 
реестр КПК на основе сведений, 
полученных от Федеральной 
налоговой службы и СРО. Но 
бывают ситуации, когда Банк 
России непосредственно ведет 
надзор за КПК. Например, если 
кооператив только образовался 
и пока не является членом СРО 
или же недавно вышел из нее. В 
этих случаях у кооператива есть 
90 дней для вступления в СРО. 
Когда появляется информация о 
нарушении кооперативом норм 
закона, Банк России также неза-
медлительно принимает меры. 
А иногда при проверке Банком 
России самой СРО возникает по-
требность и в проверке ее КПК.

– Часто приходится слы-
шать, что кредитный 
кооператив работает по 
принципу финансовой пира-
миды. Так ли это?

– Ну что вы. КПК – доброволь-
ное объединение граждан или 
организаций, а иногда и тех, 

и других одновременно. КПК 
создается с целью удовлетворе-
ния финансовых потребностей 
пайщиков и работает как касса 
взаимопомощи. Он привлекает 
деньги одних пайщиков и выдает 
займы другим своим членам. Все 
это, разумеется, под проценты. 
По займам они выше, по привле-
чению средств – ниже. Ставки в 
кооперативе, как правило, боль-
ше тех, что предлагают банки.

Правда, при недобросовест-
ности управленцев КПК могут 
перерождаться в финансовые 
пирамиды. Пирамида в свою 
очередь может искусно маски-
роваться под потребительский 
кооператив.

– Как тогда человеку вычис-
лить пирамиду под маской 
КПК?

– Есть несколько признаков, 
по которым можно легко опре-
делить финансовую пирамиду. 
Прежде всего нужно проверить, 
включен ли кооператив в ре-
естр КПК. Он опубликован на 
сайте Банка России (www.cbr.ru). 
Если нет, то от дальнейших 
отношений с компанией луч-
ше отказаться. Одновременно 

КПК обязан быть членом СРО.
Дополнительно попросите 

уставные документы. Орга-
низация должна содержать в 
названии аббревиатуру КПК 

или слова «кредитный потре-
бительский кооператив». Недо-
пустимы иные формы – ООО, 
ОАО, ЗАО или ИП. Обратите 
внимание и на рекламу ком-
пании. Не верьте обещаниям 
чрезмерно высокого дохода и 
убеждениям, что при инвести-
ровании средств отсутствуют 
риски. Кроме того, когда вас 
просят за вознаграждение при-
влечь своих родственников, 
друзей и знакомых, скорее 
всего, перед вами недобросо-
вестный игрок финансового 
рынка. И последнее: внима-
тельно изучите условия дого-
вора, который вам предлагают 
подписать. Оцените собранные 

сведения в комплексе и только 
после этого принимайте окон-
чательное решение.

– Были ли у нас в крае слу-
чаи перерождения КПК в 
финансовые пирамиды?

– Нет, у нас в крае не было 
таких случаев.

– Какие же возможности 
предлагает своим участ-
никам КПК?

– Являясь членом коопера-
тива, вы можете вложить свои 
сбережения под процент, и это 
инвестиции. В кооперативе 
гораздо проще получить заем 
на различные нужды, но про-
центная ставка, как я говорил, 
будет выше, чем в банке. Также, 
как участник кооператива, вы 
можете управлять его деятель-
ностью, следить за финансовой 
состоятельностью. Желательно 
быть в курсе всего, что происхо-

дит. Только так можно влиять на 
принимаемые в КПК решения.

– Но застрахованы ли в КПК 
наши вложения? Насколько 
гарантирован их возврат 
в случае непредвиденных 
обстоятельств?

– Это ключевой вопрос. В 
случае с КПК такой страховки, 
как в банке, нет. Существует 
риск потерять свои сбереже-
ния. Когда человек несет деньги 
в КПК, он заключает договор пе-
редачи личных сбережений, а 
не договор банковского вклада. 
Государственная система стра-
хования вкладов здесь не рабо-
тает. СРО создает специальный 

компенсационный фонд. Он и 
обеспечивает имущественную 
ответственность КПК. До 5% 
средств этого фонда исполь-
зуется для компенсационных 
выплат пайщикам кооперати-
ва. КПК, конечно, может обра-
щаться и к услугам страховых 
организаций. Тогда попросите 
договор страхования на озна-
комление. Он должен быть за-
ключен на срок не менее года.

Но ни один из способов не 
является безусловной гаран-
тией полного возврата денег 
пайщику, если что-то случится 
с КПК. Каждый, кто вступает 
в кооператив, принимает на 
себя все риски такого решения. 
Пайщики несут субсидиарную 
ответственность по убыткам 
КПК. Поэтому каждому члену 
КПК необходимо принимать 
активное участие в его дея-
тельности.

– Вправе ли КПК вести 
предпринимательскую 
деятельность?

– Нет. КПК не является ком-
мерческой организацией. Он 
создается не для извлечения 
прибыли и не может осущест-
влять торговую и производ-
ственную деятельность, а также 
проводить операции с ценными 
бумагами. Правда, с закладны-
ми, государственными и муни-
ципальными ценными бумага-
ми КПК имеет право работать.

Также КПК не может предо-
ставлять займы гражданам и 
организациям, которые в него 
не входят. Их можно выдавать 
исключительно пайщикам. 
Прием сбережений также допу-
скается только от членов КПК.

Иными словами, КПК – фи-
нансовое учреждение только 
для «своих», и каждый сам ре-
шает, становиться его участ-
ником или нет.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Екатерина ИВЛЕВА (фото)

Перспективное 
направление

На площадке Посольства 
Китайской Народной Респу-
блики в РФ пройдет презен-
тация инвестиционного и 
торгово-экономического по-
тенциала Алтайского края 
для представителей китай-
ских компаний, работающих 
в России.

Об этом шла речь во время 
встречи губернатора Александра 
Карлина с послом Китайской 
Народной Республики в России 
Ли Хуэем.

Встреча состоялась в Москве, 
на ней также присутствовали 
председатель Комитета Совета 
Федерации по аграрно-продо-
вольственной политике и при-
родопользованию Михаил Ще-
тинин, начальник управления 
Алтайского края по внешним 
связям, туризму и курортному 
делу Юрий Захаров.

Деловой разговор был посвя-
щен обсуждению перспектив 
расширения торгово-эконо-
мического и инвестицион-
ного сотрудничества между 
Алтайским краем и Китаем.

Правительство нашего реги-
она уделяет особое внимание 
вопросу увеличения экспорта 
продовольственных товаров в 
Китай. Этот рынок является 

самым перспективным направ-
лением. Стороны договорились 
о проведении на площадке По-
сольства Китайской Народной 
Республики в РФ презентации 
инвестиционного и торгово-
экономического потенциала 
Алтайского края для предста-
вителей китайских компаний, 
работающих в России.

Господин Ли Хуэй также от-
метил, что жителям Китая хоро-
шо известны такие российские 
туристические места, как Мо-
сква, Санкт-Петербург, Иркутск. 
Однако молодое поколение все 
больше интересуется новыми 
направлениями туризма, и Ал-
тайский край как раз является 
одним из них. Этот вопрос будет 
проработан.

На встрече обсудили меж-
региональное сотрудниче-
ство Алтайского края и Синь-
цзян-Уйгурского автономного 
района в рамках Соглашения 
о торгово-экономическом, на-
учно-техническом и культур-
ном сотрудничестве, а также 
совместную работу регионов 
в Международном координа-
ционном совете «Наш общий 
дом – Алтай».

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ЗАБОТА .

  ОФИЦИАЛЬНО .

  КОНТАКТЫ .

Это не означает, что откры-
тые операции на позвоночнике 
проводиться больше не будут. 
Показания для тех и других 
воздействий разнятся. К при-
меру, перкутанная нуклеопла-
стика противопоказано, если 
у пациента большая грыжа.

Сколько пациентов в год 
удастся прооперировать с по-
мощью оборудования, пока во-
прос открытый. Расходники, 
те самые электроды, которые 
индивидуальны для каждого 
пациента, стоят очень дорого. 
Количество операций в итоге 
будет зависеть от объема квот. 
Всего в год в отделении выпол-
няется около 200 операций 
на позвоночнике, включая 
травмы.

Новое оборудование будет 
запущено в работу уже в де-
кабре, сразу после окончания 

учебы врачей. Пациенты на 
операцию отбираются после 
консультативных приемов в 
больнице, Диагностическом 
центре и выездных консульта-
ций в городах и районах края.

Главный врач БСМП Владис-
лав Бомбизо особо подчеркнул, 
что получение оборудования 
в рамках госпрограммы стало 
возможным после разработки 
Стратегии развития Краевой 
клинической больницы ско-
рой медицинской помощи, 
поддержанной и одобренной 
председателем Правительства 
Алтайского края Александром 
Карлиным. Данное оборудо-
вание позволит поднять на 
новый уровень оказание вы-
сокотехнологической меди-
цинской помощи в краевых 
травматологических центрах.

Анна БОДАГОВА,
 Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

(Начало на 1 стр.)

Оперативно и легко

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .
Сегодня имя жительницы Рубцовского района Анны Смир-
новой известно многим. Она, как говорится, проснулась 
знаменитой, после того как победила в краевом этапе 
конкурса «Молодой предприниматель». Теперь ее знают и 
в крае, и в районе, впереди – покорение Москвы, а до этого 
жизнь ограничивалась Большой Шелковкой.В  

Анне всего 26 лет, а она уже глава 
крестьянско-фермерского хозяйства с 
10-летним опытом работы с крупным 
рогатым скотом. Как такое может 
быть? Все мы привыкли, что в 16 лет 
молодые люди еще ходят в школу, 
играют в виртуальные игры и не всег-
да всерьез задумываются о будущем. 
В этом возрасте разве что в военное 
и послевоенное время становились 
за станки или выходили в поле.

Анну к самостоятельной жизни 
привело другое обстоятельство: в 
16 лет она вышла замуж и родила 
ребенка. И если уж началась взрослая 
жизнь, то и относиться к ней нужно 
по-взрослому, в том числе вести хо-
зяйство. Без этого умения в деревне 
никак нельзя.

Молодые тогда жили в селе Ти-
товка Егорьевского района. Анна 
занималась ребенком, хозяйством 
и тем не менее подготовилась, сдала 
экзамены сначала за девятый класс, 
а затем и за 11-й, получила аттестат 
о среднем образовании. Хотела по-
ступать на юридический, но тут вос-
противился муж. Так и осталась в 
деревне. Животноводство ей по душе.

– Сначала была одна корова, затем 
две, три, потом пять. Ну все, думаю, 
до десяти доведу и хватит, – рассказы-
вает она. – Десять коров – это очень 
тяжело по сравнению с тремя. При-
ходилось самой доить их вручную, 
аппарата тогда еще не было. Затем 
приобрели доильный аппарат и дело 
пошло веселее. Стало 10 коров, потом 
15, 20.

Девушка вновь поставила себе 
планку: довести количество до по-
лусотни и этим ограничиться. Но 
вошла во вкус и теперь говорит, что 
на этом не успокоится: нынешние 
50 голов уже не устраивают, хотя бы 
200 надо.

На данный момент в хозяйстве 
18 коров, пять нетелей, остальные – 
телята. В этом году купили четырех 
коров. Да пять нетелей в следующем 
приплод принесут. Вот уже и разви-
тие, правда, маленькими шажками.

Но теперь можно рассчитывать 
на нечто большее. Недавно в жизни 
Анны Смирновой случился перелом-
ный момент. Из обычной сельчанки 
с личным подсобным хозяйством 
она стала фермером.О  

Четыре года назад семья переехала 
в Большую Шелковку и через некото-
рое время распалась. Но дело своей 
жизни Анна продолжила. Более того, 
реализовала давнюю мечту: посту-
пила на юридический. Но, наверное, 
так и не вышла бы со своего двора, 
если бы не неожиданное приглаше-
ние на молодежный форум «Терри-
тория ответственности», который в 
прошлом году впервые состоялся в 
Рубцовском районе.

Пообщавшись с молодыми и це-
леустремленными людьми, Анна, 
которая со школьной скамьи была 
очень активной, поняла, что можно 
и нужно развиваться дальше: и как 
личность, и как деловой человек. Есть 
гранты, конкурсы и множество дру-
гих интересных и полезных вещей. 
Пришло осознание, что пора раздви-

гать рамки ЛПХ. Съездила в Барнаул 
на курсы повышения квалификации, 
получила сертификат регионального 
Министерства сельского хозяйства и 
весной этого года зарегистрировалась 
как предприниматель.

В этом статусе ей и предложил 
поучаствовать в краевом конкурсе 
заведующий отделом по делам моло-
дежи администрации Рубцовского 
района Иван Безгинов.

В краевую столицу ехала, чтобы 
пообщаться с начинающими бизнес-
менами, послушать специалистов. 
Сама к выступлению даже не гото-
вилась. А после занятия с экспертом 

поняла, что состязаться необходимо, 
тем более что сельскохозяйственный 
бизнес практически не был представ-
лен. В 10 вечера села писать проект 

– ручкой на бумаге. Что уж говорить 
о компьютерной презентации – ее 
просто не было.

– Даже не хотела выходить с 
ним, – вспоминает Анна. – А потом 
думаю: ну что уж, приехала, выйду 
и расскажу все как есть. Проект мой 
называется «Развитие товарно-мо-
лочной фермы». Я написала, что у 
меня имеется, что мне еще надо. 
Оценивались предпринимательские 
качества. Были вопросы, я с ними 
справилась, ответила.

За семь минут выступления на-
чинающий фермер раскрыла себя с 
самой лучшей стороны. Первое место 

она заняла в номинации «Открытие 
года». Может, потому, что предпри-
нимательство открыла в этом году, 
а может, потому, что сама стала от-
крытием конкурса.Н   

Сейчас у победительницы далеко 
идущие планы. Готовится к Всерос-
сийскому конкурсу «Молодой пред-
приниматель». Конечно, уже более 
серьезно. Проект будет дополненный 
и с презентацией. Очень хочется за-
нять призовое место. Она уверяет, что 
призы не нужны, важно достойно 
представить свой край и район.

Еще одна цель – получить губер-
наторский грант для начинающих 
фермеров. Средства необходимы 
для развития производства. У нее 
уже есть 145 га земли под сеноко-
сы, значит, сена покупать нужно 
уже меньше. Появился в хозяйстве 
трактор ЮМЗ, не новый, но вполне 
рабочий, а к нему – навесное обору-
дование. В настоящее время имеются 
два животноводческих помещения: 

коровник и телятник, но, в общем-то, 
сараи. В этом году Анна и ее нынеш-
ний супруг и главный помощник 
Олег Пьянковский купили участок в 
Большой Шелковке и на следующий 
год собираются строить настоящую 
ферму на 50 дойных коров. К тому же 
нужен высокопродуктивный скот, а 
не такой, который приходится поку-
пать у населения. Он, кстати, тоже 
не дешевый, по 50 тысяч за корову. 
А дает очень мало, по 15 литров. В 
общей сложности Анна сдает заго-
товителям по 140 литров молока в 
сутки, летом выходило 220. В год 
получает от коров по 3700 литров. 
Однако нужно выходить на другой 
уровень по надоям.

– Когда каждый день будет тонна 
молока, можно и о прямых договорах с 
переработчиками разговаривать. Сей-
час со своими 200 литрами я ничего не 
могу, – рассуждает фермер. – Охлади-
телей нет, и это тоже большой минус. 
Установки очень дорогие, пока не по 
карману. И молокопровод нужен, все 
это требует денег. Но я к этому буду 
идти и финансы тратить не на себя, не 
на какие-то квартиры или что-то еще, 
а только на улучшение фермы. Даже 
если не выиграю грант, все равно не 
закрою свою деятельность. Идет стаж, 
статус опять же – глава КФХ. 

Многие молодые люди считают 
жизнь в деревне неперспективной, 
уезжают в город. А здесь чем не пер-
спектива – крестьянско-фермерское 
хозяйство!

– Это, наверное, любовь, – при-
знается Анна. – Кто-то говорит, мол, 
не было у тебя другого выбора. Но 
сейчас-то он есть! Можно было в 
другое место уехать и чем-то дру-
гим заняться. Когда я поступила на 
юридический, думала, что не буду 
с коровами. А потом поняла, что не 
смогу от них отказаться. Для меня 
заниматься хозяйством не так уж 
сложно. Корми, ухаживай – и все 
хорошо будет. Только физическая 
работа трудная.

Анна Смирнова старается быть 
полезной и для односельчан. По мере 
возможности выделяет средства 
местной школе на приобретение 
новогодних подарков. Такую помощь 
она считает небольшой, хотелось бы 
оказывать более существенную под-
держку. Увеличение поголовья даст 
ей и такую возможность.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

Любовь – она такая…
  НОВОСТЬ .

«Этнос Алтая» – первый
13 работ алтайских мастеров победили в шести номина-

циях на Всероссийском фестивале-конкурсе «Туристический 
сувенир». Финал проходил с 10 по 11 ноября в Кирове. Наш 
регион стал лидером по количеству призовых мест: два Гран-
при, четыре первых места, пять вторых и два третьих.

По данным Алтайтурцентра, в номинации «Этнографический 
сувенир» магниту из серии «Этнос Алтая» жюри присудило 
первое место, «Избранник духов» получил третье. Гран-при в 
номинации «Сувенир региона» завоевала «Шишка в шокола-
де». Первое место у футболки «Сила Алтая», второе – «Алтай 
Традиция». Третьим местом также отмечена серия магнитов 
«Природа Алтайского края».

«Три богатыря» признаны гастрономическим сувениром (напит-
ком) – второе место в соответствующей номинации. «Сувениром 
события» (первое место) названы закладка для книг «Василий 
Макарович Шукшин» и магнит из серии «Алтайская Зимовка».

Комплект магнитов «Музей В.М. Шукшина» получил второе 
место в номинации «Сувенир музея». Настольная игра «Много-
ликий Алтай» взяла Гран-при номинации «Сувенир-игрушка». 
Второе место в этой же номинации у сувенира-игрушки «Прояви 
твердость».

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ФИНАНСОВАЯ ГРАМОТНОСТЬ .
«Касса» для своих

К животным Анна Смирнова относится с нежностью.
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Перед заполнением любых договоров читайте их внимательно.

Игорь Князев.

Решением Алтайского краевого суда от 18 мая 2017 года с уче-
том определения Алтайского краевого суда от 08 июня 2017 года 
об исправлении описки в решении Алтайского краевого суда от 
18 мая 2017 года признана не действующей с момента вступления 
решения суда в законную силу статья 71 Закона Алтайского края от 
10 июля 2002 года № 46-ЗС «Об административной ответственности 
за совершение правонарушений на территории Алтайского края» (в 
редакции Закона Алтайского края от 05 октября 2006 года № 105-ЗС, с 
изменениями, внесенными законами Алтайского края от 07 декабря 
2007 года № 129-ЗС и от 07 декабря 2009 года № 98-ЗС) в части слов 
«на граждан в размере от пятисот до одной тысячи пятисот рублей».

Данное решение оставлено без изменения апелляционным 
определением Судебной коллегии по административным делам 
Верховного Суда Российской Федерации от 04 октября 2017 года.

Успех зависит от всей команды.
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Комнату в г. Барнауле, ул. Попова, 37 
(мебель, бытовая техника, телевизор, 
интернет). Тел.8-963-506-9840.

3-комн. квартиру на п. Южном на дли-
тельный срок, недорого, без посредни-
ков. Тел. 8-960-958-5566.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Гостинку в г. Барнауле (18 кв. м, ка-
питальный ремонт, пластиковое окно, 
металлическая дверь, 700 тыс. руб., без 
посредников). Тел.: 8-961-992-8024, 8-923-
564-0972.

2-комн. в с. Поспелиха, ул. Целинная 
(2 этаж). Тел. 8 (385-56) 23-4-13.

1-комн. в с. Завьялово (благоустроен-
ная). Тел.: 8-963-508-1998, 8-962-813-6238.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

В с. Романово Романовского района 
(центр, 5-стенник, 32,8 кв. м, 400 тыс. руб.). 
Тел. 8-962-797-4248.

2-комн. студия в г. Барнауле (в ново-
стройке, 37 кв. м). Тел. 8-913-211-8697.

В п. Комсомольском Мамонтовского 
района (благоустроенный, имеется все, 
650 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Озеро Петровское Троицкого райо-
на (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Вылково Тюменцевского района 
(73 кв. м, баня, гараж, погреб, 2 хоздво-
ра, вода, телефон, с/у в доме, хорошее ме-
сто для ведения подсобного хозяйства). 
Тел. 8-963-517-7668.

В с. Косиха (все надворные постройки). 
Тел. 8-913-271-6360.

В п. Семилетка Советского района (над-
ворные постройки,  350 тыс. руб., пред-
горье). Тел. 8-960-939-1554.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

Дом и участок в Белокурихе (1 млн руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в с. Калманка (60 кв. м, 10 со-
ток, баня, гараж). Тел. 8-923-795-9469.

1/3 деревянного дома (Гора, 2 комнаты, 
кухня, 2,5 сотки). Тел. 8-923-754-8207.

1/2 дома в г. Барнауле в Центральном 
районе (бревенчатый, 1 комната, кух-
ня, веранда, сарай, колодец, улица гази-
фицируется, пластиковые окна, печное 
отопление, участок 3 сотки, район «Ар-
сиДома»). Тел. 8-923-006-7078.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 
(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, ремонт, 
18 соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В с. Коробейниково Усть-Пристанского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, туа-
лет, новая крыша, пластиковые окна, все 
надворные постройки, цена 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-906-968-6521.

В с. Старая Белокуриха (усадьба 20 со-
ток, в 10 км от курорта). Тел. 8-961-238-
3709.

На Южном (г. Барнаул, новый, 120 кв. м, 
9,5 сотки, постройки, посадки, цена сни-
жена на 30%). Тел.: 8-913-255-1050, 8-960-
960-8638.

, 
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

Участок под строительство в п. Пер-
вомайское Бийского района (10 соток, 
собственность, 2 км от г. Бийска, есть 
э/энергия, вода, недорого, торг при 
осмотре). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Шинник-2» (дом, баня, тепли-
ца, свет, вода, 10 соток, цена 200 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-913-027-0919.

Участок в сад-ве «Сибирский садовод» 
(6 соток). Тел. 8-952-005-0707.

В сад-ве «Авиатор» (4 сотки, бани нет, 
320 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-806-9525.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
4 сотки, кирпичный домик, баня, 
емкость для воды, свет, вода, рядом 
охрана, все плодоносящие посадки). 
Тел.: 8-913-023-9390, 8-913-097-6474.

В сад-ве «Прудское» (5 соток, 2-этажный 
кирпичный дом, баня, емкость 3 куб. м, 
все посадки, приватизирован). Тел. 8-913-
263-5493.

В сад-ве «Колос» (5 соток, домик, те-
плица, посадки, вода круглосуточно). 
Тел. 8-913-228-6582.

В сад-ве «Простор» (по Павловскому 
тракту, рядом с Михайловкой, 8 соток, 
дом, баня, проезд авт. № 113, 114 до ост. 
«Дачи», цена 300 тыс. руб.). Тел.: 52-53-51, 
8-961-995-0200.

Участок в Белокурихе (имеется домик, 
1 млн руб.). Тел. 8-923-714-6567.

На Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Кооперативный в Барнауле, ул. Че-
люскинцев (район оптового рынка,) 
прицеп, недорого. Тел.: 8-983-383-0104, 
62-72-10.

Кооперативный в г. Барнауле (Новый 
рынок, «Мостоотряд», имеется погреб, 
смотровая яма). Тел. 8-913-098-9666.

Козлов-производителей зааненской 
породы (все комолые, безрогие, от 2 до 
5 лет, от высокоудойных родителей). 
Тел.: 8-913-222-5224, 8-902-144-2595.

Козочек зааненской породы (от 4 ме-
сяцев до 1 года, от высокоудойных коз, 
цена договорная). Тел.: 8-913-222-5224, 
8-902-144-2595.

Козу дойную (пять окотов, белая, с 
рожками, удой летом 4-4,5 л, недорого). 
Тел. 8-913-368-9496.

, 

«Ауди А6» (1997 г.в., темно-синий, дви-
гатель 2,4, бензин, МКПП, отс, один хо-
зяин). Тел. 8-963-571-5873.

Радиатор на а/м «УАЗ» (алюминие-
вый, б/у, в отличном состоянии, цена 
5,2 тыс. руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

 
Стиральную машину «Малютка», пы-

лесос, баян, диван. Тел. 8-962-794-1005.
Стиральную машину, мойки: металли-

ческую, фаянсовую, тумбочку металличе-
скую, самовар (все дешево). Тел. 38-45-67.

, 
Два мужских импортных костюма 

(разм. 50/170, новые), красную дорож-
ку (ч/ш, 1,40х5,00, новая). Тел. 42-60-29.

Шубу женскую (цигейковая, б/у, в от-
личном состоянии, разм. 54 и 46), дублен-
ку мужскую (разм. 54, в отличном состо-
янии). Тел. 8-909-500-5061.

Дубленку мужскую (разм. 52), шапку 
меховую (разм. 61), ботинки (разм. 42). 
Тел.: 33-58-68, 8-913-225-9937.

Сапоги офицерские (новые, разм. 45). 
Тел.: 8-983-383-0104, 62-72-10.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Синтезатор MS-6160 (5 октав, в хоро-
шем состоянии). Тел. 44-09-47.

Блинницу (новая, цена 2 тыс. руб.). 
Тел. 8-923-564-1244.

Алоэ (больше 5 лет). Тел. 52-09-47.
Коллекцию грампластинок (более 

100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Ультразвуковой  отп у г иватель 

грызунов, настенный обогреватель. 
Тел. 25-17-61.

Сруб для бани с осиновым пиломате-
риалом. Тел. 8-923-798-1794.

Полное собрание сочинений В.И. Лени-
на (выпуск 1975 г.). Тел. 8-963-500-3079.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Значки, почтовые марки СССР, большой 
альбом для марок. Тел. 8-903-948-1253.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

Сообщение о реорганизации Акционерного общества
коммерческий банк «ФорБанк» и АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА

АКЦИОНЕРНЫЙ КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК
«НАРОДНЫЙ ЗЕМЕЛЬНО-ПРОМЫШЛЕННЫЙ БАНК»

Настоящим сообщаем о завершении 13 ноября 2017 года реорга-
низации Акционерного общества коммерческий банк «ФорБанк» 
(АО КБ «ФорБанк», ОГРН 1022200526061, ИНН 2202000656, КПП 
770801001, место нахождения: 107140, г. Москва, ул. Нижн. Красно-
сельская, д. 5, стр. 5) в форме присоединения к нему АКЦИОНЕР-
НОГО ОБЩЕСТВА АКЦИОНЕРНЫЙ КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК «НА-
РОДНЫЙ ЗЕМЕЛЬНО-ПРОМЫШЛЕННЫЙ БАНК» (АО «НАРОДНЫЙ 
ЗЕМЕЛЬНО-ПРОМЫШЛЕННЫЙ БАНК», ОГРН 1022200528415, ИНН 
2204001461, КПП 220401001, место нахождения: 659322, Алтай-
ский край, г. Бийск, ул. Социалистическая, д. 1).

Дополнительную информацию можно получить по месту на-
хождения АО КБ «ФорБанк» по адресу: 107140, г. Москва, ул. Нижн. 
Красносельская, д. 5, стр. 5  или по телефону (499) 705-86-97.

РЕКЛАМА

.АГРОВЕСТИ.
Без «серых» посредников

Налоговое законодательство в агропромышленном 
секторе станет гибче: до конца года должны быть 
приняты поправки, позволяющие сельхозпредпри-
ятиям работать по схеме «ЕСХН + НДС».

Какую выгоду смогут получить аграрии от унифи-
кации системы уплаты НДС в сельхозпроизводстве, 
рассказал исполнительный директор Масложирового 
союза России Михаил Мальцев в ходе конференции 
Национальной ассоциации экспортеров сельскохозяй-
ственной продукции.

По его словам, введение нового формата «ЕСХН + НДС» 
позволит снизить возникший уровень напряжённости 
внутри агробизнеса, так как после исключения посред-
ников из общей цепочки реализации товаров для суще-
ственной доли предприятий работа с ЕСХН оказалась 
не такой привлекательной. Многие из них задумались 
о переходе на общую систему налогообложения.

«Сельхозтоваропроизводители, желающие остаться 
на едином сельхозналоге, получат возможность работать 
с НДС не переходя на общую систему налогообложения. 
Мы рассчитываем, что поправки в Налоговый кодекс 
вступят в силу со второй половины 2018 года. Это позво-
лит аграриям в грядущем сезоне работать в новых, более 
лояльных условиях налогового режима», – подчеркнул 
Мальцев. По предварительным расчетам, такой формат 
позволит бизнесу сохранить до 7% чистой прибыли, 
недополученной в этом году в связи с ужесточением 
администрирования НДС и перестройкой рынка.

Правительство 
отчитается о состоянии 

зернового рынка
Госдума запросит у Правительства РФ информа-

цию о ситуации с закупками зерна.
Соответствующее протокольное поручение профиль-

ному Комитету по аграрным вопросам, предложенное 
депутатами, Госдума поддержала. Вопрос ситуации с 
закупками зерна подняла в ходе заседания депутат 
Вера Ганзя.

«Предлагается поручить Комитету Госдумы по аграрным 
вопросам запросить информацию в Правительстве РФ о 
состоянии зернового рынка в настоящий момент и тех 
мерах, которые предпринимает Правительство РФ для 
решения проблем на зерновом рынке, – отметила парла-
ментарий. – Цена на зерно резко упала, в ряде регионов 
она ниже себестоимости, к сожалению. Напряженность 
на зерновом рынке по-прежнему сохраняется».

Она обратила внимание на то, что «крестьяне вырас-
тили в этом году рекордный урожай, а теперь вынуждены 
отдавать практически за бесценок. Получается, что спеку-
лянты наживаются, а хозяйства разоряются». «Стонет все 
село в Российской Федерации», – добавила Ганзя.

«Крепкие» цифры
Импорт крепкого алкоголя в Россию показал 

взрывной рост.
Третий квартал оказался ударным для импортеров 

алкоголя: по данным таможни, за этот период объемы 
ввоза в Россию виски и коньяков выросли более чем 
вдвое, рома – в три раза. Заметно прибавили также 
поставки водки – на 75,4%, до 1,07 млн л и текилы – 
на 75,9%, до 1,02 млн л. Впрочем, докризисных пока-
зателей поставки зарубежного спиртного пока еще 
не достигли, эксперты ждут этого в 2018 году, пишет 
kommersant.ru.

По материалам российских и зарубежных СМИ 
подготовил Олег АНТОНОВ

.СНИМАЕТСЯ КИНО.
Чтобы помнили
В Алтайском крае за-
канчиваются съемки до-
кументального фильма 
о сформированном в на-
шем регионе маршевом 
батальоне, бойцы ко-
торого осенью 1941-го 
совершили массовый 
подвиг в Карелии. Фильм 
расскажет о суровых 
днях войны и о том, как 
сегодня совершают уже 
мирный подвиг ребята 
из краевого поискового 
отряда «Высота», что 
уже несколько лет ве-
дут поисковую работу 
на местах боев, там, где 
пал Сибирский батальон.

Эшелон с нашими земля-
ками, призванными в армию 
из 17 районов края, ушел на 
фронт в августе 1941 года. А в 
2013 году вместе с поисковым 
отрядом у села Ругозеро, где 
приняли последний бой си-
биряки-алтайцы, побывала 
режиссер-документалист Вера 
Уразова. Тогда и были сделаны 
первые кадры фильма, запе-
чатлена на кинопленке само-
отверженная работа ребят и 
девчонок «Высоты», начался 
поиск исторических докумен-
тов. Большую помощь в этом 
деле оказали дочь погибше-
го у Ругозера красноармейца 
Василия Невежина Руфина 
Васильевна Малютина, ее су-
пруг Анатолий Леонидович и 
их дочь, руководитель отряда 
«Высота» Татьяна Нетбайло.

Однако вскоре ввиду отсут-
ствия средств эта работа была 
прекращена и возобновилась 
лишь в нынешнем году, когда 
на эти цели был выделен грант 
губернатора Алтайского края.

– Одной из причин, побу-
дивших меня снимать этот 
фильм, стала память о моем 
дедушке – красноармейце Гри-
гории Никифоровиче Манафе, 
пропавшем без вести в ноябре 
1941 года под Москвой, – гово-
рит Вера Уразова. – В нынешнем 
году мы продолжили съемки в 
Карелии на поисковых работах 
отряда «Высота», в том числе на 
месте боя Сибирского батальона. 
Большая часть материала уже 
отснята, и я уверена, что в итоге 
у нас получится полнометраж-
ный документальный фильм. 

Завершить работу над ним 
планируется к маю следующего 
года. Презентация его должна 
пройти в нескольких районах 
края, Барнауле и Бийске.

Одним из главных героев 
фильма стал в прошлом боец 
Карельского фронта, а ныне 
житель барнаульского поселка 
Силикатного Диомид Кожухов-
ский. С ним режиссер Вера Ура-
зова и оператор Сергей Хитрин 
встретились в доме ветерана. 
В молодые годы Диомид Мат-
веевич форсировал под огнем 
реку Свирь, принимал участие 
во взятии вражеских городов, 
сегодня в маленькой домашней 
мастерской изготовляет удиви-
тельные поделки – миниатюр-
ные крестьянские инструмен-
ты,  размещаемые в больших и 
малых бутылках. Трое детей, 
внуки, восемь правнуков и не 
изгладившиеся из памяти вос-
поминания о войне на Севере.

У жителя села Акутиха Бы-
строистокского района мастера-
стеклодува Геннадия Тонышева 
свои воспоминания о военном 
времени, и ими, как и Диомид 
Кожуховский, он охотно делит-
ся с создателями фильма. На 
фронт он не попал – годами не 
вышел, но вот на оборону стра-
ны потрудился. По фронтовому 
заказу отливал для красноар-
мейцев стеклянные фляжки, 
точно такие же, какие найдены 
были уже в наши дни на месте 
боя Сибирского батальона у ка-
рельского села Ругозеро.

В Налобихе встреча докумен-
талистов с родственниками по-
гибшего в том бою 7 сентября 

1941 года Михаила Ивановича 
Терешина проходила в музее. 
Восьмиклассница Маша Усыни-
на благодаря помощи бабушки 
Ларисы Ивановны Усыниной  
подготовила исследовательскую 
работу о своем прадедушке. 
Мало сведений осталось о нем 
– ни фото, ни наград, только па-
мять. В Налобихе же Вера Уразо-
ва и Сергей Хитрин повстреча-
лись с директором музыкальной 
школы И.А. Кондратьевой, сын 
которой в школьные годы ездил 
в экспедицию в Карелию с отря-
дом «Высота», а потом поступил 
в военно-инженерный вуз.

Быстрый Исток. Районный 
центр, краеведческий музей. 
Там хранятся артефакты с 
Карельского фронта – каска, 
стеклянная фляжка, ржавые 
осколки снарядов… Всё это 
привезено в 2008 году побы-
вавшей в Ругозере на открытии 
монумента воинам-сибирякам 
делегацией детей и внуков по-
гибших там красноармейцев. 
Встреча с сыном и внучкой по-

гибшего красноармейца Ивана 
Григорьевича Черепанова. Рас-
сказ о тяжелом военном детстве, 
жизни без отца большой семьи 
известного в районе хирурга, 
ныне пенсионера  Владимира 
Ивановича Черепанова.

И еще одна встреча с род-
ственниками погибшего в сен-
тябре 1941-го солдата – семьей 
Дмух, детьми, внуками и прав-
нуками красноармейца Азарова. 
Его фамилия на памятнике у 
села Ругозеро значится первой. 
Мария Парфеновна Дмух (Аза-
рова) вспоминает, как провожа-
ли на войну отца, как собирала 
его мать, налила бутыль меда с 
собой. А потом безотцовщина, 
голодное и тяжелое военное и 
послевоенное время. Воспитала 
Мария Парфеновна троих детей, 
все живут рядом, в Алексеевке, 
а внуки – в Барнауле.

И вновь дорога. Новая кро-
потливая работа с простой и 
благородной задачей – чтобы 
помнили…

Константин СОМОВ

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Лучший метод убеждения – личный пример
Депутат фракции «Единая Россия», член комитета 
по бюджету и налогам АКЗС Игорь Пляко в краевом 
парламенте представляет интересы жителей 
Бийского, Красногорского, Советского и Солтонского 
районов. Это его первый созыв. В интервью «АП» 
он рассказал о своей работе на округе.

– Игорь Валентинович, вы 
долгое время возглавляе-
те преуспевающую ком-
панию «Курай Агро Плюс», 
по совместительству 
являетесь директором 
ООО «Семеновод». Зачем 
вам понадобился депу-
татский мандат?

– Я хозяйственник с 20-лет-
ним опытом работы в аграр-
ной отрасли. На выборы шел с 
твердым желанием изменить 
жизнь своих земляков к луч-
шему. Многие проблемы села 
мне знакомы не понаслышке, 
я их видел, что называется, 
изнутри. Их можно и нужно 
решать. На сегодняшний день 
наше предприятие, имея пого-
ловье молочного скота и пере-
работку, является основным 
хозяйствующим субъектом в 
двух селах. С местными жите-
лями мы вместе трудимся и 
вместе отмечаем праздники. 
Если возникают проблемы – 
решаем их сообща. Это улица 
с двухсторонним движением. 
Проводя правильную полити-
ку управления сельхозпред-
приятием, можно получать 
неплохую прибыль, позволя-
ющую платить высокую за-
работную плату, увеличивать 
количество рабочих мест, а 
также принимать активное 
участие в общественной жиз-
ни, помогая сельским советам, 
школам и детским садам.

Основной проблемой на 
селе сегодня остается нехват-
ка специалистов, в первую 
очередь высшего и среднего 

звена. Отсутствие должной 
агитационной работы в этом 
направлении, недостаточное 
финансирование социальной 
инфраструктуры – это те во-
просы, к которым я пыта-
юсь привлечь внимание. В 
своей депутатской работе не 
упускаю возможности вы-
ступить перед учащимися и 
учителями, чтобы рассказать 
о перспективности работы в 
сельской местности. Хотя в 
текущем году аргументов на 
этот счет у меня, надо сказать, 
поубавилось.

– О чем речь?
– В связи с перепроизвод-

ством сельхозпродукции агра-
рии края попали в тяжелейшую 
ситуацию. Закупочные цены 
упали, у многих крестьян не 
закрыты кредиты. Брать новые 
займы под большой процент 
значит заведомо загонять себя в 
долговую яму. Кроме проблемы 
перепроизводства не отлажена 
система сбыта сельхозпродук-
ции. Сегодня на рынке ее зна-
чительно больше, чем может 
купить внутренний потреби-
тель. Зерно нужно вывозить за 
пределы России, но здесь уже 
все зависит от работы на госу-
дарственном уровне.

В западных странах к этому 
вопросу относятся совершен-
но иначе. В Польше, например, 
не важно, какую культуру ты 
сеешь. На каждый гектар по-
севных площадей государство 
выделяет до 200 евро в качестве 
дотаций. Аналогичная ситуа-
ция в США, где власти также 

заинтересованы в реализации 
сельхозпродукции своих кре-
стьян. А американский фермер в 
зависимости от выращиваемой 
культуры получает значитель-
ные дотации на единицу про-
дукции. Плюс у него гарантиро-
ванно купят продукцию после 
уборочной кампании.

Благодаря государственной 
поддержке наши зарубежные 
коллеги имеют возможность 
закупать высокотехнологич-
ную современную технику и 
выплачивать своим работникам 
более чем достойную зарплату, 
но крестьяне Алтайского края 
работают не хуже. Когда Алек-
сандр Богданович Карлин стал 
губернатором, он поставил зада-
чу повысить заработную плату в 
сельском хозяйстве, и постепен-
но это поручение выполняют 
все хозяйства края. К примеру, 
зарплата крестьян моего округа 
№ 15 приравнивается к средне-
городской, а в некоторых случа-
ях даже превышает ее. Но что 
будет дальше? Проблеме сбыта 
сельхозпродукции необходимо 
уделить повышенное внимание 
– аграрии края бьют в колокола, 
чтобы их услышали.

– Вы же понимаете, что 
на уровне края эти вопро-
сы не решить…

– Это большая политика. С 
ближним зарубежьем мы ак-
тивно сотрудничаем, но там ры-
нок ограничен – такого огром-
ного количества нашей крупы 
и муки не приобретут. Казалось 
бы, на рынке Китая для агра-
риев края складывается благо-
приятная ценовая политика, 
но российский товар там не 
берут. Негласное правило – у 
русских не покупать. Китайцы 
охотно идут на переговоры, но 
выдвигают такие требования, 
которые просто невозможно 
выполнить. Получается, что 

у нас есть продукция, у них – 
возможность ее приобрести, 
но по каким-то политическим 
причинам дальше договора о 
намерениях дело не идет.

Крестьяне ждут с нетерпе-
нием, когда откроется ази-
атский рынок, и тогда про-
блемы сбыта решатся сами 
собой. Надо потерпеть. Тем 
более грядут президентские 
выборы, и 2018 год, как мне 
кажется, будет в этом плане 
переломным. Ни для кого не 

секрет, что Владимир Путин 
– сторонник многополярного 
мира. Если его поддержит на-
род, то, я не сомневаюсь, бу-
дет принята новая грамотная 
экономическая программа, в 
полной мере учитывающая 
интересы сельхозтоваропро-
изводителей края.

– Вы постоянно находи-
тесь на округе. Какие во-
просы перед вами ставят 
избиратели?

– Я стараюсь быть в курсе 
событий, происходящих на 
округе, принимаю участие в 
работе сессий органов местно-
го самоуправления. Большое 
внимание уделяю личному при-
ёму граждан, который прово-
жу в региональной приемной 
председателя партии «Единая 
Россия» Д.А. Медведева, в обще-
ственной приемной депутатов 
АКЗС, а также на своем рабочем 
месте. Стараюсь охватить все 
возможные направления. Это 
постоянное взаимодействие 
с жителями округа с целью 

разъяснения принимаемых на 
уровне края законов, а также в 
связи с их личными и коллек-
тивными обращениями.

Вошли в систему встречи с 
представителями советов ве-
теранов, сотрудниками Ком-
плексного центра социального 
обслуживания населения для 
организации и оказания по-
мощи. Если говорить о самых 
распространенных вопросах, 
то они касаются проблем ЖКХ, 
здравоохранения, благоустрой-

ства населенных пунктов, 
сложностей материального 
характера. Так как у депутатов 
АКЗС не существует финансо-
вого фонда, как правило, при-
ходится использовать резервы 
собственного предприятия и 
личные средства.

Наибольшее внимание ста-
раюсь уделять помощи в ремон-
те объектов социальной сферы, 
чтобы люди могли заниматься 
в спортзалах и клубах. Школы 
и медицинские учреждения 
тоже получают значительную 
поддержку. Так, с участием 
местных предпринимателей 
капитально отремонтирован 
спортзал Карабинской средней 
школы. Мы также оказывали 
практическую помощь в ходе 
капитального ремонта школы 
в селе Платово.

Обращения избирателей уда-
ется разрешить путем устных 
консультаций и разъяснений, 
направления запросов в раз-
личные инстанции. У жителей 
округа всегда есть возможность 
обратиться ко мне наиболее 

удобным для них способом. 
Можно прийти в общественную 
приемную, позвонить туда, на-
писать сообщение на электрон-
ный адрес, обратиться лично 
или в письменной форме, обо-
значив свои проблемы. Моя 
задача как депутата – видеть 
каждую проблему и прилагать 
все усилия для того, чтобы по-
мочь ее решить.

Некоторые вновь прини-
маемые депутатами АКЗС 
законы первоначально полу-
чают неоднозначную оценку 
у избирателей. К ним можно 
отнести вопросы оптимиза-
ции школ, больниц, детских 
садов, сельских советов, о 
присвоении звания «Ветеран 
труда» и другие. Совместно с 
районной администрацией по 
данным вопросам довольно 
часто мы организуем встречи с 
населением, где в деталях даем 
комментарии о необходимости 
принятия этих законов. Разъяс-
няем, что законодатели Алтай-
ского края напрямую подчи-
нены и не могут кардинально 
противоречить федеральным 
законам, и в конечном итоге 
имеем положительный резо-
нанс после этих встреч.

– Игорь Валентинович, 
вы занимаетесь благо-
творительной деятель-
ностью и привлекаете 
к этой работе местных 
предпринимателей. Как 
это удается?

– Лучший метод убежде-
ния – личный пример. Меце-
наты не всегда приходят сами, 
иногда их нужно правильно 
пригласить. Объясняю, что 
это по-христиански, на благо 
твоего района, родного села. 
Помогать ближнему, когда есть 
такие возможности, можно и 
нужно каждому.

Вадим КУЛЕШОВ

С
Вера Анатольевна Уразова. Член Союза кинематогра-
фистов РФ, режиссер документального фильма «Там, 
где живет Шукшин», второй режиссер художествен-
ного фильма «Верую!» по мотивам одноименного шук-
шинского рассказа, режиссер документального фильма 
«Исток», снятого к 70-летию Валерия Золотухина. В 
2014 году эта кинолента получила диплом Междуна-
родного кинофорума «Золотой Витязь» в номинации 
«За своеобразное раскрытие творческой личности».
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Кадр из рабочего материала фильма «Высота – алтайские поисковики в Карелии». 
Справа – Татьяна Нетбайло.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПРЕЗЕНТАЦИЯ .   ДАТА.

  ЗЕМЛЯКИ .
Вкусно, как у мамы

История на 400 страниц

Татьяна Воронцова с ма-
лого возраста проявляла 
интерес к поварскому 
делу. С двенадцати лет 
готовила своей семье 
обеды, стряпала хлеб, 
выпекала разные вкус-
ности. В восемнадцать 
устроилась помощником 
повара в кафе. Азы по-
стигала на практике, из 
опыта, специально нигде 
не обучалась. И только 
сейчас Татьяна получи-
ла возможность стать 
поваром-специалистом 
и устроиться на работу, 
которая ей в радость. 
Осуществить желаемое 
ей помогла служба заня-
тости населения.О  

– Мне давно все советовали, 
чтобы шла учиться на повара, 
– говорит Татьяна. – Я очень лю-
блю стряпать, балую родных 
и знакомых выпечкой. Лет с 
двенадцати я уже супы варила, 
хлеб пекла. С сестрой печеню-
шек тазами настряпывали. Это 
дело мне всегда нравилось.

Однако после школы посту-
пить на повара нашей героине 
не удалось – баллов не хватило. 
Платно учить девушку семья 
не могла. Таня окончила учи-
лище и стала дипломирован-
ным продавцом, как мама. Но, 
поработав по профессии, очень 
скоро поняла, что торговля – 
не ее дело. Потом курсы опе-
раторов прошла – тоже мимо. 

Влекло ее любимое, поварское. 
И ни в чем другом для нее не 
было такой отрады, такого 
удовольствия.

– В двух кафе помощником 
повара работала, потом еще в 
«узбечке», многому научилась 
у мастеров, – рассказывает 
моя собеседница. – Но всегда 
была на вторых ролях, подма-
стерьем. А сегодня я самосто-
ятельно разрабатываю меню 
и сама же готовлю.

До этого наша героиня ока-
залась в Центре занятости на-
селения Каменского района в 

качестве безработной. Почти 
год ей пришлось прожить в 
этом статусе, пока сотрудники 
ЦЗН не предложили женщине 
получить дополнительную про-
фессию. Когда Татьяна увидела 
в списке предложенных специ-
альностей строчку «повар», по-
няла, что настал тот самый час, 
которого она ждала с юности. 
Воистину, судьбу не обойдешь. 
Если дело твое, то рано или 
поздно ты в нем состоишься. 
Хобби станет профессией и 
начнет приносить доход. Что 
может быть желаннее?

К    
С апреля по июль текущего 

года Татьяна Михайловна про-
ходила трехмесячные курсы 
в рамках краевой программы 
профессионального обучения 
и дополнительного професси-
онального образования безра-

ботных граждан по линии служ-
бы занятости населения. А уже 
через месяц после окончания 
учебы получила хорошее предло-
жение в плане трудоустройства. 
Ее сначала на время, а потом и на 
постоянной основе пригласили 
поваром в центр по уходу и при-
смотру за детьми «Непоседы».

– Когда пришла первый раз 
на работу, тряслась от страха. 
У нас ребятишки от полутора 
лет, кормить их – большая от-
ветственность, – признается 
Татьяна. – Я своих детей выра-
стила и не знала, пока на учебу 
в Каменский политехнический 
техникум от ЦЗН не попала, 
что каши, оказывается, сначала 
варят на воде, а лишь в конце 
добавляют молоко. Открытием 
было и то, что котлеты надо де-
лать без лука. У детского пита-
ния свои особенности – нельзя 
жареное, только вареное,  на 
пару или запеченное в духов-
ке. За основу беру, конечно, то, 
что готовлю дома, что любили 
мои дети и что по вкусу всем 
малышам. Обязательно выпеч-
ка. Ребятишки обожают мои 

оладушки со сгущенкой. Да 
практически все, что я готов-
лю, дети съедают. Это самая 
лучшая мне похвала. Мамы 
знают, как непросто накормить 
малышей. А когда их не один 
и не два, а двадцать, тут надо 
постараться. Конечно, как все 
женщины, голову каждый день 

ломаю, что приготовить. Есть 
примерные технологические 
карты для детских садов. Ори-
ентируюсь на них и дополняю 
своими блюдами. У нас четы-
рехразовое питание. Продукты 
каждый день свежие. Замеча-
ний или каких-то предложе-
ний от родителей пока не было. 
Значит, их устраивает, как пи-
таются их малыши.

– Нам с Татьяной Михай-
ловной очень повезло, – го-
ворит соучредитель центра 
«Непоседы» Оксана Иванова. 
– С ее приходом детское меню 
стало более домашним. Таня 
очень любит выпечку, радует 
наших малышей булочками, 
блинчиками. Кормить таких 
маленьких деток – очень от-
ветственное дело, все должно 
быть сбалансированно, пита-
тельно и вкусно. Татьяна сама 
мама двоих детей, хорошо это 
понимает, старается угодить 
ребятишкам, готовить так,  
чтобы они росли здоровыми 
и крепкими.

– Мне здесь очень нравится, 
– с удовлетворением говорит о 
новом рабочем месте наша геро-
иня. – Я уже три месяца работаю 
и ни разу не пожалела. Больше 
всего меня устраивает то, что я 
сама заведую на кухне. Тишина 
и спокойствие, нет суеты, все 
размеренно, без спешки. Это 
для моего характера важно. Мне 
комфортно. Коллектив меня 
принял хорошо. Детей я очень 
люблю. Готовить им, наблюдать, 
как они с удовольствием куша-
ют, – настоящее счастье. Я бы 
сказала – материнское. Они все 
тут мои детки.

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)

Книга с названием «80 лет 
на страже правопорядка», 
рассказывает не только 
об истории милиции, но 
и о современных буднях 
сотрудников теперь уже 
полиции.

Презентация книги состоя-
лась в ГУ МВД России по Алтай-
скому краю. Это радостное для 
многих действующих сотрудни-
ков и ветеранов событие прошло 
в теплой, душевной обстановке. 
В нем также приняли участие 
председатель Общественного со-
вета Татьяна Величко, учащиеся 
правоохранительных классов. 
Как отметил руководитель Ал-
тайской краевой организации 
ветеранов органов внутренних 
дел и внутренних войск Михаил 
Улитин, над книгой почти год 
трудился большой коллектив 
авторов. И она вышла замечатель-
ной как по содержанию, так и по 

оформлению. На книгу приятно 
смотреть и взять в руки. И, конеч-
но, в ней содержится богатейший 
материал о развитии ведомства.

А началось все в далеком 1937 
году, когда вышел приказ НКВД 
СССР № 00634, датированный 1 
октября. В соответствии с ним 
было образовано Управление 
НКВД по Алтайскому краю, в 
подчинение которого вошли 55 
городских и районных отделений 
НКВД, а также управление Ойрот-
ской автономной области (ныне 
Республика Алтай). Краевой НКВД 
состоял тогда из двух крупных 
подразделений: государственной 
безопасности и Рабоче-крестьян-
ской милиции.

Начальник управления по 
работе с личным составом ГУ 
МВД России по Алтайскому 
краю полковник внутренней 
службы Александр Дреер в ходе 
презентации вручил наиболее 
активным представителям ав-
торского коллектива Благодар-

ственные письма за подписью 
начальника ГУ МВД России по 
Алтайскому краю генерал-лейте-
нанта полиции Олега Торубаро-
ва. А председатель Обществен-
ного совета Татьяна Величко 

выразила всем благодарность 
за создание замечательной исто-
рической книги и поздравила 
сотрудников ведомства с 80-ле-
тием службы.

Тамара ЛОГИНОВА

Телеграфу 
хакеры не страшны
13 ноября исполнилось 150 лет со дня 
открытия в Барнауле первой городской 
телеграфной станции.

Она находилась на улице Пушкинской в доме 
№ 47. После сильного пожара в мае 1917 года, когда 
сгорела половина города, телеграф переехал на ул. 
Интернациональную, 74. В то время Барнаул был 
третьим городом в Сибири после Омска и Томска, 
получившим прямую связь со столицей Российской 
империи – Санкт-Петербургом. В 1930 году к телеграф-
ной сети было подключено 95 процентов районов 
края. Расцвет предприятия пришелся на 60 – 90-е 
годы прошлого века. К концу 90-х на Барнаульской 
телефонно-телеграфной станции работали 600 те-
леграфистов. Именно тогда у местных связистов 
возникла идея объединить станции коммутации 
каналов и центры коммутации сообщений, повысив 
их производительность. Так было положено начало 
«телеграфной революции».

В 1995 году новосибирскими специалистами со-
вместно с алтайскими связистами был совершен 
заметный технологический прорыв в области теле-
графии. В итоге два компьютера заменили все обо-
рудование, установленное на трех этажах телеграфа. 
Несмотря на интенсивное развитие современных 
технологий, актуальность этих разработок не уте-
ряна до сих пор.

Сегодня функции телеграфа выполняет участок 
документальной связи Алтайского филиала компа-
нии «Ростелеком».

Основные функции современного телеграфа – 
обработка входящих телеграмм, в том числе пра-
вительственных, от администрации края, АКЗС и 
силовых ведомств, передача и контроль доставки, 
обслуживание и ремонт оборудования станции и 
прочее. Несмотря на то, что в XXI веке телеграфный 
трафик сдал свои позиции, телеграфия до сих пор 
остается недорогой и надежной связью, которой не 
страшны хакерские взломы, утечка информации 
или вирусные атаки. Телеграф незаменим как госу-
дарственный канал коммуникации, потому что его 
сигнал можно зашифровать, защитив содержащуюся 
в нем информацию.

Вот имена людей, внесших значительный вклад 
в развитие Барнаульского телеграфа. 20 лет воз-
главлял его Василий Остапенко, Александр Бога-
чев – инициатор технического прогресса и карди-
нальных изменений в работе телеграфа в 80 – 90-е 
годы, Сергей Зарубин – участник «телеграфной 
революции», прошедший путь от электромонтера 
до главного инженера предприятия. Михаил Ца-
регородцев возглавлял его в 90-е годы, Геннадий 
Куликов – старейшина телеграфа, отдавший лю-
бимой работе 49 лет своей жизни. Большой вклад 
внесли телеграфистки Белла Семухина, Валенти-
на Горлова, Федосия Бирюкова, Лидия Жукова, 
Галина Юрьева, отработавшие на предприятии 
по 30 – 40 лет.

Людмила ЕРМОЛИНА

  СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА .
Ребриха отметилась в Тюмени

Татьяна Опарина – сере-
бряный призёр чемпионата 
России по карате WKF.

Турнир боевых искусств 
проходил 11 – 12 ноября в Тю-
мени среди 280 спортсменов 
из 38 субъектов РФ. Медали 
разыгрывались в дисципли-
нах ката и кумитэ, а также 
состоялись командные сорев-
нования.

Вос п и та н н и ца к л у ба 
«Амара» Татьяна Опарина из 
Ребрихи заняла второе место 
в весовой категории свыше 
68 кг в кумитэ. Бои прохо-
дили по круговой системе. 
Победительницей стала ти-
тулованная спортсменка из 
Московской области Иванна 
Зайцева. Опарина оттеснила 

на третье место Веру Ковалёву 
из Санкт-Петербурга.

Когда вес имеет значение
В Сочи состоялся чемпио-

нат России по жиму штанги 
лёжа спорта слепых. Две ме-
дали завоевали воспитан-
ники заслуженного тренера 
России Александра Смирно-
ва из Бийска.

Алексей Ситников стал по-
бедителем в весовой катего-
рии до 82,5 кг. Его результат 
– 137,5 кг. Он взял этот вес во 
втором подходе, а в третьем 
попробовал выжать штангу 
весом 145 кг, но безуспешно.

Иван Титов занял третье 

место в категории до 100 кг. 
Ему удалось выжать штан-
гу весом 127,5 кг. Такой же 
результат показал Евгений 
Слайковский из Ачинска, од-
нако алтайский спортсмен 
оказался на 3 кг легче своего 
соперника, поэтому бронзо-
вая медаль досталась Титову.

А лексею Ситникову и 
Ивану Титову по 20 лет. Оба 
– кандидаты в мастера спорта, 
уточнили в управлении спор-
та и молодежной политики 
Алтайского края.

Геворг Непобедимый
Спортсмен из Новоал-

тайска Геворг Арутюнян 
стал победителем Всерос-
сийского турнира по гре-
ко-римской борьбе на при-
зы заслуженного мастера 
спорта СССР Владимира 
Чебоксарова.

Соревнования прошли в 
Тюмени 10 – 11 ноября. В тур-
нире приняли участие более 
150 юных борцов 14 – 16 лет 
из Тюменской, Свердлов-
ской, Омской, Курганской, 
Челябинской областей, Хан-

ты-Мансийского и Ямало-Не-
нецкого автономных округов, 
Красноярского, Пермского и 
Алтайского краев, республик 
Беларусь, Казахстан и Арме-
ния.

В числе призёров оказа-
лись и два представителя 
Алтайского края, оба воспи-
танники ДЮСШ города Ново-
алтайска. Геворг Арутюнян 
одержал победу в весовой 
категории до 50 кг, а Тимур 
Нечаев занял третье место в 
самом лёгком весе – до 42 кг.

Зачётно отстрелялись
Военно-спортивный клуб 

«Борец» выиграл открытый 
кубок Алтайского края по 
спортивному пейнтболу.

В соревнованиях участво-
вали десять команд допризыв-
ников из Барнаула, Топчихи, 
ЗАТО Сибирский и Калманки. 
«Бои» проходили в формате 
5х5. Главной задачей являл-
ся захват флага соперника, 
а для этого необходимо было 
сначала поразить живую силу 

противника красящими ша-
риками из пневматического 
оружия.

Все команды показали до-
стойный уровень подготов-
ки. Особенно зрелищными 
были встречи полуфинала и 
финала среди барнаульских 
пятерок. В результате победа 
оказалась за ВСК «Борец». На 
втором месте – «Спецура», на 
третьем – ВСК «Вега».

Олег АНТОНОВ  АНОНСЫ .
Всероссийский день самбо

16 – 17 ноября. Алтайский 
центр самбо имени Валерия 
Метелицы проведёт сорев-
нования среди юношей 
2000 – 2001 г. р. Спортсме-
ны поборются в 10 весовых 
категориях.

Торжественное открытие 
турнира и начало соревнова-
ний – 17 ноября в 10 часов.

Соревнования пройдут в 
Алтайском центре самбо по 
адресу: г. Барнаул, ул. Воров-
ского, 110 (корпус 2).

Мяч в игре
18 – 19 ноября. Барнаул. 

Чемпионат России. Мужчи-
ны. Высшая лига «А». «Уни-
верситет» (Барнаул) – «Дина-
мо» (Челябинск).

Матчи пройдут в спортив-
ном комплексе «Победа» на 
ул. Петрова, 146-г.

Начало игр – в 17 часов. 
Вход – свободный.

Школьная баскетбольная лига
Российская федерация 

баскетбола 21 – 22 ноября 
проведёт в Барнауле бес-
платный учебно-методиче-
ский семинар об особенно-
стях развития этого вида 
спорта в школе.

Лекторами станут профес-
сионалы высокого уровня, 
теоретики и практики ба-
скетбола – Дмитрий Шакулин 
и Ильшат Меляев. Ведущие 
семинара обсудят с коллега-
ми вопросы обучения детей 
базовой технике баскетбола, 
групповым и командным вза-
имодействиям на площадке, 
покажут множество упражне-
ний и расскажут о психоло-
гической, общефизической 
и специальной подготовке 
юных спортсменов. Также у 
участников семинара будет 

возможность совместно с 
представителями региональ-
ного отделения Всероссий-
ской коллегии баскетбольных 
судей подробно разобрать ню-
ансы организации судейства.

Каждому участнику семи-
нара от ШБЛ «КЭС-БАСКЕТ» 
будут выданы свидетельство 
о прохождении курса лекций, 
тренерский блокнот и учеб-
но-методическое пособие. Се-
минар пройдёт в спортивном 
комплексе Алтайского учили-
ща олимпийского резерва (г. 
Барнаул, ул. Тимуровская, 15). 
Участие в семинаре бесплат-
ное. Регистрация участников 
начнётся с 10.00, начало за-
нятий – в 11.00. Ответствен-
ный за проведение – Игорь 
Майстренко (8-905-986-8799).

Соб. инф.

  О КНИГЕ .
• В книге – 10 разделов: 

«История», «Руководители 
ГУ МВД России по Алтай-
скому краю», «Подразде-
ления полиции», «Главное 
следственное управление», 
«Подразделения внутрен-
ней службы», «Территори-
альные подразделения», 
«Подразделения, выве-
денные из состава Мини-
стерства внутренних дел», 
«Общественные организа-
ции», «Слово о мужестве», 
«Взгляд в будущее».

• Всего в книге около 
400 страниц, на которых 
воспоминания, историче-
ские документы, уникаль-
ные старые фотографии. 
Все они подробно иллю-
стрируют важные истори-
ческие события, которые 
происходили не только в 
милиции (полиции) края 
на протяжении 80 лет, 
но и в нашей стране в 
целом.

Татьяна Опарина с тренером 
Алексеем Юдаковым.

Татьяна Воронцова нашла себе дело и место работы по душе.

Преподаватель БЮИ Владимир Антропов – один из авторов книги. Ему вручена Благодарность.

Ученицам правоохранительных классов было интересно.

«Е  ,    
    ».


